

AVISOS PROFESIONALES

Abogados CAMILO D. ANDRADE - Calle "Pedro Carbo" No. 139. CESAR D. VILAVICENCIO - Ha trasladado su estudio a la calle de "Ulingworth" en los Altos del Alamo de los Sucesores de Bunge & Ca. Teléfono No. 312 - Apartado de Correos No. 326. MIGUEL E. CASTRO, "Aguirre" 1a. cuadra, casa del doctor J. A. Valje, frente a la Administración de Correos. MANUEL C. SAN MIGUEL, "Municipalidad" 1306. Se defiende gratis a los pobres. JOSÉ MIGUEL RODRIGUEZ - Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Defensas gratuitas para los pobres. Estudio: calle de "Pedro Carbo" No. 137, casa del señor Hipólito Alvarez. Teléfono No. 444. Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Agosto 20 de 1906. -1 m

Rijelandro Romo Leroux

ABOGADO Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales con garantía honrada y actividad. Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada. Y defiende gratis a los pobres. Su estudio: domicilio: "Clemente Ballalá" entre "Chimborazo" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, entrecalles. Teléfono 253. - Septiembre 5. - 3 m

Médicos y Cirujanos

JUAN M. BENITES, "Municipalidad" No. 212. Consultas de 12 a 3 p. m. TOSIDOS A. MARTINES RAMOS, "Sucre" No. 128. Consultas de 8 a 5 p. m. LEON DECEBRA "Aguirre" 4a. cuadra, casa del señor Miguel G. Hurtado. ALBAJORDO VILLAMAR - Médico y Cirujano - Noé de Octubre y Chimborazo, casa del señor A. Henríquez. 28

Dentistas

EDUARDO LOPEZ, "Nueva de Octubre", casa de los herederos del señor Aurelio Aza plaza.

Francisco N. Readón

DENTISTA Está a la disposición de su clientela en la calle de "Ingramoth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m. Julio 17. - 6 m. 69.

Sasterías

RAPHAEL AROYO. Ofrece al público sus servicios. "Chimborazo" No. 20. CARLOS TORRES V. "Colón" 102. Se garantiza el trabajo con esmero y puntualidad. LUIS FLORES PONCE, "Arashopio" No. 20. B. Se vende pantalón para trabajadores.

Relojerías

JOSÉ ALLIERI, "Pichincha" 130. Se compone toda clase de relojes. ANISICLO ARCE, "Colón" y "Pedro Carbo", en los balcones de la casa de la familia Cañare.

Taller de pianos

MIGUEL P. SALVATIERRA, "Pichincha" y "Colón" No. 232. Ofrece sus servicios como compositor y afinador de pianos.

Doradores

FRANCISCO A. BARZALLO, "Municipalidad" 200. Dora y plata toda clase de metales.

Peluquerías

MARUEL PESANTES, "Municipalidad" No. 208.

Cantinas

VICENTE M. CANIZARES, tiene el honor de poner a disposición del público la cantina "Clemente Ballalá" y "Morro", Nos 231 y 233.

Coleccionistas

SALVATIERRA & NEUMAN, "Chandray" 60. Compra, venta y compra toda clase de estampillas. Se solicita periódicos filatélicos.

JOSE NUÑEZ - Compraventa de comodidades necesarias para una familia, ubicada en terreno propio, situada en la calle de Bolívar No. 391, intersección Delfino. Interesado en comprarse con el señor Pedro J. Tamayo a la calle de Fichincha tienda Nos 132 y 134 corral del mercado. Setiembre 29. - 1 m

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Noviembre 9. - Se reunió la Junta del camino de Bahía de Caráquez y resolvió nombrar otro inspector de Bahía a Píezaco como hay otro de Píezaco a Quito resultará pues que el camino estará bien vigilado en toda su extensión.

Muchos tendrán lugar el beneficio del haritmo Enrique Carrillo. Se pondrá en escena "Mariana" y el "Monogolito".

Legación en la diligencia Ulpiano Pérez, H. Merrién, Miguel Madero, Pedro Albán, Roberto Vivero y Daniel Cañena.

Salieron Eloisa Itrralde de Maldonado, José Rostoni, Pablo Tubón.

El microfono se suspendió la función teatral porque la luz eléctrica se dañó.

"El Diario" publica un tercer artículo contra "El Patriota", por aquel artículo de que no hay radicales en el Ecuador, y dice: "Que los tiempos en que se consagraba la República a José y María, y cuando se erigian estatuas a todos los santos, le arrancan suspiros de emoción y palabras de reto al articulista partidario de la candidatura liberal del señor García, al cual escritor a nuestra vez deseamos que nos cite los países gobernados por el sistema representativo en que tomen asiento de legisladores los que hicieran abjuración de su propia individualidad, ad maiorem celestis gloriam".

Circular una hoja suelta suscrita por los liberales exhibiendo los candidatos para Concejeros Municipales a Dr. Carlos R. Tobar, Fidel García, Carlos Cañares y otros; y con tal motivo un periódico dice que nunca han sido liberales estos señores.

El señor Guillermo Destruge se ha llan mejor de salud.

El general Franco ha sentido bastante mejoría y ya parece ha entrado al período de convalecencia.

Dícese que se publicará un periódico gacetaista.

EL DIARIO, con motivo de la alza de precios en el mercado dice que es un abuso de los vendedores y una falta de la autoridad llamada a regularizar el precio de esos artículos; y que el Municipio debe de nombrar capitán para vigilar esos abusos.

Ayer murió el capitán graduado Luis Suárez, de la Artillería. Ayer salió para Guayaquil el coronel Montero.

Guaranda, Noviembre 9. - Los señores Ramón del Pozo y doctor Roaer Vivanco han sido nombrados por el Ilustre Concejo comisionario y procurador Síndico.

Tomás Carvajal ha herido mortalmente a un indio José Beltrán. El hecho se encuentra preso en el batallón "Vines".

Han seguido viaje al Sur los señores E. Uribe y Manuel Vignolo.

"El Luchador" editorialmente aboga porque la mujer ecuatoriana sea educada según prescriba la civilización.

Suaveces de E. H. Henríquez. - Ofrecen a su numerosa clientela, Lámparas niqueladas de colgar y de mesa.

PERU

Lima, Noviembre 8 de 1906

SEÑOR DIRECTOR DE "El Tiempo", - Guayaquil.

El señor Belandé ha perdido su causa ante la Cámara de Senadores. Y al Poder Legislativo consultado en Congreso pleno, ha habido resolución que se le embargara todos sus bienes para responder por los perjuicios que había ocasionado al país, con sus fraudulentas operaciones mercantiles.

La comisión neceadora de la Cámara de Diputados, especialmente los señores doctor Ríos y Tristán fundaron admirablemente la acusación y terminó la obra el imparcial y concienzudo informe elaborado por el doctor Cayo y Tagle, senador, quien demostró la culpabilidad del acusado.

Belandé pretende socerarse manifestando que posteriormente se pagaron las letras habiendo resultado el crédito del Perú estaba en descubierto pero el doctor Cayo y Tagle manifiesta que dichos últimos hijos fueron abonados por la Legación en París.

El presunto roo alega que el Gabinete anterior tuvo conocimiento y autorización para emitir el crédito, cuando el crédito de Perú estaba en descubierto pero el doctor Cayo y Tagle manifiesta que dichos últimos hijos fueron abonados por la Legación en París.

pliques y encubridores y así los conceptuó el Congreso, al emitir un voto de censura contra el Gabinete Coronel Zeñarza.

Según activamente los trabajos del último partido liberal.

Otra agrupación política denominada "Unión Nacional", lanzará un manifiesto, exponiendo que sus fines son distintos que el anterior, por lo tanto no debe confundirse con los del otro centro.

Tengo para mí: que los principios son los mismos, puesto que ambos profirman las mismas ideas y valores avanzados.

Ya empieza pues a producir óptimos frutos la semilla regada en tierra virgen por el eminente estadista don José María Quimper, quien publicó un magnífico opúsculo sobre el liberalismo moderno que es el credo de la juventud peruana.

He aquí el personal de la Junta Directiva del partido Liberal:

Presidente, doctor Elinas Malpartida; Vice-presidente, doctor Federico Villareal Tesoro; Manuel A. Velázquez; Secretarios, Arturo Arropide, Teodoro Amiro Gada, Alberto Salomón, Samuel V. Sayán y Palacios.

El doctor Elinas Malpartida es un hombre de alto talante, profundos conocimientos y que posee verdaderos dotes de mando y de organización. Lo conceptuó un publicista y orador de primera fuerza.

En su carrera en la diplomacia, como adjunto de Legación en Francia y fundó en Europa un periódico ilustrado, "El Latino Americano", órgano de las colonias pertenecientes a nuestras repúblicas.

En sus columnas colaboraron escritores de la talla de Héctor Varela, José María Samper, Manuel María Peraltá, actual Ministro de Centro América en Europa y Estados Unidos, Adriano Guillermo Mista, Ricardo Palma, Juan Montalvo y Numa P. Llona.

De regreso a su país, formó en las filas del partido que reconoca como jefe a don Nicolás de Piérola, que a la sazón acababa de liberar. El doctor Malpartida volvió a elevarlo a la Jufatura Su prensa el año 1879. En 1884 el doctor Malpartida formó parte del primer Ministerio que nombró el Gobierno del general Iglesias y el que tuvo el heroísmo de aceptar el Tratado de Ancón, único medio posible para evitar que los chilenos ocuparan indefinidamente el país.

Mal aconsejado el nuevo Presidente le persiguió en seguida, desterrándolo a Guayaquil, en donde permaneció de 1885 a 1887, hasta que Cáceres entró a Lima victorioso.

Vemos en seguida al doctor Malpartida figurando en el Comité Directivo de la Agrupación Democrata, en la que llegó a ocupar posteriormente el alto puesto de Presidente.

Después de la toma de la Capital, las tropas de la coalición, Malpartida en parte de la Junta de Gobierno, en la que desempeñó la cartera de Hacienda.

Al terminar Piérola su período, le quiso someter a consejo de guerra, por simpatizar con Billinghurst, candidato a la Presidencia de la República, más salió absuelto.

Don Nicolás ha tenido a gala en estos últimos tiempos atormentar a sus antiguos compañeros de infortunio.

El doctor Villareal es un sabio en toda la acepción de la palabra, le conazero como una notabilidad en ciencias, matemáticas puras y astronomía.

Entre los secretarios, todos jóvenes llenos de ilustración e inteligencia había a Alberto Salomón, alumno universitario que cuando apenas tenía veintiseis años y gozaba de una fama enviable, como poeta y escritor de alto vuelo.

Fuó secretario de Billinghurst y mereció el honor de ser encajulado como revolucionario, por el régimen del terrorismo dominante.

Sus principios son rojos como los de casi todos los miembros de la nueva generación.

Los principales órganos de la prensa limeña dan un alto valor internacional a las manifestaciones que se han efectuado recientemente en Buenos Aires, con motivo de la legada del presidente de los Estados Unidos.

"El Comercio", decano del periodismo, dice que no deben ser perdidas por el Perú las palabras pronunciadas por el mencionado mandatario en tan solemne ocasión, y su Ministro de Relaciones Exteriores que expuso que el artículo venía a ser una salida recienzo al impetuoso oleaje de la pasión patriótica, que casi siempre es insensata cuando

la abandonan la razón y el derecho cuando se halla instigado por el deseo de venganza ó de conquista."

El mismo órgano llamo también la atención sobre el hecho de que el protocolo Billinghurst-Latorre se haya sostenido al Congreso chileno.

Los atracciones parlamentarias continúan: el señor Julio Normand Presidente del Senado, sus colegas le dieron un banquete en que se habló mucho y no se dijo nada.

A la hora actual estará en Guayaquil el señor doctor Aurelio Souza, Ministro Plenipotenciario del Perú en el Ecuador.

El doctor Souza es enteramente novel en la carrera diplomática, aunque no en las ardidas luchas de la política.

Desempeñó la Presidencia de la Cámara de Diputados y es considerado como el factotum de Piérola, tercer jefe de la jurta democrata.

La juventud universitaria le hizo una manifestación hostil en compañía de Juan Piérola cuando salió del Congreso, por haber impugnado las proyectos reformas, iniciadas por el grupo independiente de la Cámara joven, en la monstruosa ley electoral vigente: obra delez-protektor de la raza indígena.—Su afilmo, y S. S.—Verax.

CABLE

Estados Unidos

Londres, 8. - La mayor parte de los diarios de la mañana en sus editoriales sobre las elecciones americanas siguen la línea adoptada por el "Daily News", el cual dice:

Ha cesado la vibración del péndulo en los Estados Unidos. Sus repúblicas no está probado, son allí invariables como los conservadores en el Reino Unido. Las presentes elecciones marcan el fin del bryanismo y la aprobación de la política de expansión. No es posible ni hay razón para poner en duda la honra del modo siguiente: es víctima de un desperdada confabulación. Los hombres prácticos no tienen ninguna confianza en él."

Alemania

Berlin, 8. - Los círculos oficiales se manifiestan muy satisfechos con la reelección de Mac Kinley.

La Embajada americana recibió hoy numerosas cartas de felicitación. En el público se toma igualmente mucho interés por la elección americana, superior al tomado en otras ocasiones.

Todos se ocupan del resultado que ha obtenido.

El doctor Von Holleben, Embajador alemán en Washington, quien se encuentra ahora en esta ciudad, se expresó hoy del modo siguiente:

"Todos nosotros nos regocijamos por ese acontecimiento."

Berlin, 8. - Toda la prensa ha desplegado un interés inusitado relativamente a la elección presidencial en los Estados Unidos.

Dice el "Tagblatt":

"Los alemanes celebramos la reelección de Mac Kinley, antes que todo, como la victoria, la buena moneda, sobre los revolucionarios, experimentos monetarios que habían conmovido severamente por su base a todo el comercio del mundo."

"El Post" dice:

"La victoria de Mac Kinley significa la continuación de las presantes cordiales relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

"Desearnos que las negociaciones de la tarifa entre los dos países tengan un satisfactorio resultado para en tre ambos."

Canal de Nicaragua

Washington, 8. - No se ha recibido ninguna confirmación a la noticia de que el Presidente Zelaya de Nicaragua, está pensando hacer una visita a los Estados Unidos durante el invierno, relacionada con la construcción del canal de Nicaragua.

Mercado monetario

Londres, 8. - Plata en barras cerró: 22 7/16. New York, 6 3/4. Pases mexicanos, 49 3/4.

Belgica

La Haya, 8. - Las siguientes personas han sido nombradas miembros permanentes de la Corte de Arbitraje de La Haya. M. C. Asser, P. D. Corneel, J. A. Van der Meer, A. F. de Savornin, G. L. M. Riga de Heerenbroek.

Estados Unidos

Washington, 8. - La mayoría obtenida por Mac Kinley, es de 10 a 12,000 votos.

Washington, 8. - Como prueba de la buena disposición que existe en Guatemala respecto de los funcionarios de los Estados Unidos, el Departamento de Representante de los Estados Unidos en la ciudad de Guatemala, que dice así:

"En honor de la reelección del Presidente de los Estados Unidos, una banda militar tocó anoche una retirada por orden del Presidente de Guatemala, frente a esa Legación."

Por otra parte el Presidente Estrada de Guatemala, ha dirigido a Mac Kinley el siguiente despacho:

"Os felicito muy sinceramente."

Puerto Rico

San Juan, 8. - Han ocurrido muy serios motines en los suburbios de Río Piedra.

En el choque que tuvo lugar anoche entre los amotinados y la policía se mataron algunos tiros; resultando muerto uno de los primeros y varios ciudadanos pacíficos y cuatro soldados de policía heridos.

Chile

Valparaiso, 8. - El gobierno de Chile va a vender al Ecuador un crucero de tercera clase.

Otro al Perú.

Y dos canas torpederos al Japón.

Sud Africa

Londres, 8. - Dice un despacho de Pretoria que los burghers que se hallan rendidos aseruran que Strin, después de un consejo de guerra con Botha y Delarey, se dirigió a los burghers en términos muy apasionados, exhortándolos a que continuasen la guerra, y diciéndoles que se dirige al Sur de donde espera regresar con 5000 hombres.

El seguro también agrega el despacho que sabía que Alemania ha enviado a Gran Bretaña un ultimatum exigiendo la retrocesión de las repúblicas.

Cuestión China

Londres, 8. - Una columna británica al mando del general Richardson salió de Mao Ting Fu el 28 de Octubre con 61 recien a él irán.

En Tungmying fueron juzgados tres jefes baxeres, destructores de capillas y asesinos de los nativos convertos; y habiendo sido declarados culpables, fueron inmediatamente fusilados.

Inglaterra

Londres, 8. - El "Times" en una edición especial dice: "La victoria de Mac Kinley no es el triunfo ordinario de un partido; es la victoria de la honradez común y del buen sentido."

En otra parte continúa: "La plata libre y sus consiguientes consecuencias han sido las causas determinadas de la acitad de los electores."

Y luego, después de comentar la propaganda que ha hecho Bryan de principios erróneos y de métodos inconstitucionales; después de mencionar su aplicación a las clases más odiadas, lo que ha excitado los peores elementos de la población, el "Times" expresa la opinión de que si Bryan hubiera sido electo, todas las cortapisas de la Constitución se habrían sido suficientes para reprimirlo en la implantación de experimentos fatales al orden social y a la prosperidad material.

Y termina:

"De tan tremendo peligro se ha salvado misericordiosamente el país, por el presente es seguro que nuestros desearnos que no se repita jamás."

La "Pall Mall Gazette" dice así:

El resultado de la elección en los Estados Unidos no puede ser más satisfactorio desde todo punto de vista.

Con Mac Kinley y Roosevelt la Gran Bretaña tiene precisamente la clase de amigos que necesita y el liderazgo "The Globe", basando sus comentarios en la idea del imperialismo dice que los Estados Unidos de hoy en adelante ocuparán su puesto como potencia del mundo, y agrega:

"El resultado de la elección es de sorprendente importancia para todo el mundo; y ha de ser recibido con igual satisfacción que en América."

La "St James Gazette" se expresa del modo siguiente:

"Habrá sido siempre indigno para América si el triunfo y el liderazgo de Zelaya que a nosotros acontecimientos. Pero de un modo especial habría sido nada menos que desastroso para el

mundo, a la larga si Bryan hubiera recibido el mandato.

Lo contrario, es la única política que los Estados Unidos pueden proseguir. Cuba y Filipinas es la política de McKinley.

Sucesores de E. H. Henriques.—Ofrece a su numerosa clientela. Tela de cañuto para camisas y paños.

ESTADOS UNIDOS

Dice un despacho de Washington que el Presidente se propone recomendar a la próxima legislatura del Congreso, que vote un crédito para indemnizar a las familias de los cuatro italianos linchados según se recordará, por el asesinato de Tallulah, Lummia, hace más de un año y medio. También recordamos que las víctimas fueron seis o siete; pero la circunstancia de que ahora sólo se mencionan cuatro acaso obedezca a que los demás serían ciudadanos americanos.

Varios periódicos neoyorkinos del 13 contienen detalles sobre las gestiones del gobierno americano para cobrar del bonandero \$110,000 como indemnización por la muerte de un americano llamado Frank Peare, 81 años, se dice, un soldado honrado que recibió una herida americana que el hecho fue un asesinato puro y simple y que todos los empeños para hacer comprender al gobierno bonandero la responsabilidad por el incurrir resultaron vanos, lo mismo que tratar de impedirle a hacer reparación por el delito.

Un nuevo se anuncia la construcción de las Antillas dinamarquesas a los Estados Unidos, así cierto lo que se alegraban de Copenhague al "Daily Telegraph" de Londres.

Cree el Correspondal que esta vez las negociaciones establecidas darán resultados que el único obstáculo que se oponga a la posición es el precio de la venta que se desea elevar a lo posible. La cantidad que se menciona es de sures \$ 5,000,000. Añádese que los Estados Unidos desean convertir una de dichas Antillas, Santa Cruz, en estación carbonera.

CUBA

Máximo Gómez ha publicado una carta dirigida a un amigo suyo en Santo Domingo, en que trata de la situación. Dice que pronto las llamas de la guerra quedarán extinguidas en Cuba para siempre, y que el estandarte de la paz se levanta en el edificio de la Asamblea Constituyente. Allí se formarán dos partidos políticos en que quepan todos los cubanos. Con la Asamblea quedará terminada la obra de la revolución.

Dice luego Gómez que muchos cubanos se ajen y se ofenden con lo que califican de lentitud en los americanos al resolver los problemas de Cuba. Hasta ahora, declara, no hubo razón para desconfiar de los americanos, ni uno de sus actos se puede tachar de sospechoso. Lo que hacen es realizar su programa. Si anduvieron lentos culpa fue de los cubanos que crearon obstáculos. Después de las francas declaraciones del ministro de la Guerra, Mr. Root, no sería justo poner en duda la buena fe americana.

Se ha promulgado un decreto disponiendo que a contar del 1.º de Noviembre los Municipios deberán contribuir con un 25 por ciento al sostenimiento de la Policía, y que desde el 1.º de Marzo cada uno contrará la suya por completo. Hasta ahora toda la pagaba el Estado.

Los ayuntamientos elegidos por sufragio han demostrado en la confección de sus presupuestos gran tendencia al despilfarrío, llegando algunos de ellos a tratar de imponer arbitrarios abultados por la ley para subir los sueldos de los alcaldes y empleados en general de función pública. Quijase la prenda de gran proporción de alcaldes y concejales pertenecen a la clase no contribuyente.

El Secretario de Obras Públicas, señor Villalón ha completado su informe en el que se deservase sus proyectos de construcción de caminos carreteros. Hay 440 kilómetros que se construyeron y 1,347 en proyectos, lo que significará un costo de \$13,626,000. El plan abarca una carretera a todo lo largo de la isla, con ramales a los puntos de más importancia.

Haciendo el general Wood promulgado un decreto en virtud del cual se le daba lugar a ciertas prácticas que se interpretaban a la luz de los escrúpulos en perjuicio de los propietarios de bienes raíces, 8,000 de éstos, son varias bandas de música, marchas en procesión por las calles de la Habana en honor del general Wood y del secretario de Justicia, señor Gener.

Se dió otro decreto para proteger el comercio legítimo, según cuyos términos no será posible en lo adelante comparar efectos al crédito y ponerlos en

cabera de una tercera persona, para eludir el pago.

Está en vista de promulgación otro decreto referente a la selección de jueces de primera instancia y magistrados de la Audiencia. En lo sucesivo los jueces y magistrados se nombrarán por concurso, como los maestros y una de las cosas que más en cuenta se tendrán, serán las cualidades morales de los aspirantes. Así, después que un juez o magistrado sea nombrado se pondrá su nombre en la "Gaceta" 10 días consecutivos, para dar lugar a la presentación de quejas o denuncias que alguien tenga contra él, debiendo ir firmadas por la persona ó personas que hagan los cargos.

PUERTO RICO

Una turba republicana asaltó en la tarde de ayer la imprenta del Diario de Puerto Rico. Puertas, ventanas, tipos, estantes, material y mobiliario, todo fue destruido.

Hubo un gran tumulto, disparos y gritos de "¡Mueran los federalistas!" El desorden duró veinte minutos, pero la policía no intervino.

Prevalce completa anarquía en el barrio de las Alitas, al oírse un oyen con indiferencia el grito popular en demanda de orden. No hay garantías para vidas ni haciendas. Estamos sin gobierno.—Muñoz Rivera.

El mismo periódico publica otro telegrama de San Juan que dice:

Ha ocurrido otro motín político aquí. Se dispararon 500 tiros, pero no se mató. A la hora de la noche, la policía restableció el orden é hizo varios arrestos. Hay amenazas de nuevos disturbios. Llegan noticias de motines en Caguas y Humacao motivados por la carestía del pan.

Por último el señor Muñoz Rivera viene a telegrafiar al Herald. Antes que alianza una hoja impresa dirigida al Gobernador Allen, incitando las turbas a un nuevo ataque a la imprenta del Diario y a los principales federalistas en sus casas. El programa se llevó a cabo, pero los federalistas se escaparon del ataque. En la reyeria hubo varios heridos. Reina gran sobrecitación en todo el país."

SANTO DOMINGO

Acaaban de recibirse noticias de Montecristi referentes a un movimiento con objeto, se dice, de derrocar al Presidente. La insurrección se adelantó, comenzó en Moca, y la encabezó el vice-presidente de la República, don Horacio Vázquez, y el gobernador de Santiago de los Caballeros, don Ramón Cáceres, que fue quien mató de su propia mano al difunto Presidente Ulises Heureaux.

Lo que se da como origen del movimiento, es el descontento causado por la mala situación económica del gobierno.

Sucesores de E. H. Henriques.—Ofrece a su numerosa clientela. Lección de cocina de Horlick, considerada como el mejor alimento para los niños.

MEXICO

El Cuerpo Consular de la República Mexicana ha entrado desde hace poco en un período de actividad inusitada a fin de extender su comercio a las naciones de Centro y Sud América. El mejor éxito acompaña a estos esfuerzos. La Argentina y Chile hacen ya grandes pedidos de tabaco, y el Uruguay comienza a solicitar. Costa Rica y Nicaragua usan mucho la materia prima mexicana en sus fábricas de tejidos y textiles de igual procedencia para gran variedad de artículos. Guatemala importa cereales de Tabaco y Chia pas.

Con el objeto de dar toda clase de facilidades a la industria y comercio de Mézico, se están dando los pasos necesarios para establecer en la capital un Banco Agrícola, especialmente dedicado a prestar ayuda a los agricultores, con interés más bajo que el de los Bancos ordinarios. La carencia de instituciones como ésta, ha sido causa del lento desarrollo de la industria agrícola en la progresista y floreciente nación de los aztecas.

Con toda probabilidad el incidente más impreso relacionado con la muerte y sepelio del millonario Collis P. Huntington, fue la suspensión momentánea de todos los talleres y oficinas del vasto sistema ferroviario de su propiedad, en los que miles y miles de hombres se dedican a diferentes industrias.

Pero a cuantos haya oído hablar de este incidente, y lo admiran mejor desde maravillarles el hecho todavía más impresionante de que la creación de todas esas grandes empresas, en actividad incesante desde hace muchos años, fue debida a la poderosa influencia que empleó su gran caudal en provecho de la patria y bien de sus semejantes.

EL TIEMPO

¡Año Nuevo!

EL LOUVRE

Despachará próximamente de la Aduana su nuevo sortido para fin de año.

M. A. ROIZ & Cia.

Guayaquil, Octubre 18 de 1900.—6 m.

VENEZUELA

Leemos en el "Diario de Valera" que en diez pasados fue sorprendido por un tigre, en el camino del Guaraacamal, un hombre que iba para Valera con una maleta de café, y que luego otros viajeros encontraron la maleta, un pie y la cabeza del pobre hombre.

El coronel Juan Pardo le disparó un tiro de revólver al general Félix Márquez, gobernador del distrito Zamora. Este conato de homicidio tuvo efecto el 8.º de Setiembre retroproximo en Puerto Camarcho.

Las comisiones deslindadoras de la frontera de Colombia y Venezuela han reanudado sus trabajos.

COLOMBIA

COMITULACION DE COROZAL

Los suscritos, a saber: Rafael Uribe Uribe, Jefe de operaciones militares en la Costa Atlántica y Miledios Rodríquez, Comandante General de la 6.ª División del Ejército del Atlántico, hemos ajustado el convenio contenido en las siguientes cláusulas.

1.º. Rodríguez evacuará la plaza de Corozal, que ha estado defendiendo con sus tropas, con derecho a llevar el archivo de la División;

2.º. Los Jefes y Oficiales de ellas tienen derecho a llevar sus espadas y revólveres, bagaje (uno de silla para cada uno y además uno de carga para los jefes) y equipajes, previo registro de que estarán exceptuados los jefes siempre que afirmen que no llevan elementos de guerra del Gobierno.

3.º. Las clases y tropas dejarán sus armas y pertrechos.

4.º. Los Jefes, Oficiales y clases recibirán cada uno, personalmente, pasaportes—ultracoductos, que les permitan dirigirse libremente para donde quieren y que garanticen su seguridad personal y sus bienes.

5.º. Los militares y empleados civiles q' quieran retirarse del servicio y permanecer en sus casas ó haciendas, podrán hacerlo previo empeño de su palabra de honor ó otorgamiento de una fianza, a su elección, que garanticen su neutralidad; y no podrán ser obligados a pagar empréstito ó contribuciones de guerra, ni se les impondrán expropiaciones de bienes mientras no se acrediten con el testimonio de personas fidedignas, que quean quebrantado la fianza ó faltado a la palabra solemnemente empeñada.

6.º. No se podrá obligar por la fuerza a tomar servicio en las filas de la Revolución, a los soldados del Gobierno que lo rehusaren.

7.º. Uribe se compromete, bajo el sagrado de su palabra de honor, a proteger a la población y sus habitantes, evitando persecuciones contra los partidarios del Gobierno, todo saqueo, todo inútil daño en las propiedades y hacienda respetar a las familias y sus hogares;

8.º. No se ocuparán para cuarteles las casas de personas respetables ni las de los extranjeros que no hayan perdido su neutralidad;

9.º. Rodríguez presentará a Uribe una lista nominal de los militares y empleados civiles que quieran quedar comprendidos en la cláusula 5.ª, de este convenio; y Uribe procederá inmediatamente a expedirles los salvoconductos que les sirvan de garantía para el fiel cumplimiento de dicha capitulación;

10.º. Los heridos no son ni podrán considerarse prisioneros de guerra, se quean bajo la protección de Uribe y éste se obliga a disponer lo necesario para que les suministre alimentación, medicinas y asistencia médica, hasta que reciban su baja de Hospital, desde cuyo instante quedarán en libertad de dirigirse a donde les convenga y con dere-

cho a exigir que se les expida el correspondiente pasaporte.

Este convenio se comenzará a cumplir inmediatamente después de firmarse en triple original por ambas partes, debiendo quedar un original en poder de cada parte y otro en el de la primera autoridad política de la Provincia. Las tropas de Uribe ocuparán los cuarteles de la población tan pronto como sean desocupados por las fuerzas del Gobierno, a lo que se procederá inmediatamente, y permanecerán en dichos cuarteles, salvo las fuerzas destinadas a los retenes de la población ó de los caminos que a ella conducen.

Firmados el presente, para que conste, en Corozal a catorce de Octubre de mil novecientos.

MILEDIOS RODRIGUEZ, RAFAEL URIBE URIBE (De El MERCURIO)

NOTICIAS.

Almanaque

Sábado 10.—San Andrés Avellino, Santa Nínfa, virgen y mártir.

Emérides

Noviembre 10 de 1764.—Formidable incendio en Guayaquil, denominado fuego grande.

\* 1821.—Decreárase la conclusión de la Catedral.

Baños del Salado

Mareas para hoy: de 7 a 10 a. m., y de 3 a 6 p. m.

Bombas de guardia.

Hay habida la guardia de depósito las compañías "Bolivar" N.º 10 y "Comercio" N.º 20.—Ayudante de ronda Enrique Avelán Danbilla.

Vapores fluviales

El "Dante" sale hoy para Dante a las 7 de la mañana.

El "San Antonio" sale hoy para Naranjal a las 9 y 1/2 de la noche.

Correos

Sábado. Bata. Para el Caroh, Imbabura, Pichincha, León Tanguarhua, Bolívar, Chimborazo, Los Rios y demás lugares pertenecientes a esas provincias (con encomiendas y cartas certificadas) a las 6 p. m.

Para Samborodón y demás lugares pertenecientes a esa parroquia (con encomiendas y cartas certificadas) a las 6 p. m.

Para Asuay, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes a esas provincias (con encomiendas y cartas certificadas) a las 6 p. m.

Omnia

El Juez 1.º de Letras ha comisionado al Comisario de Policía señor José P. Arca para la práctica de varias diligencias judiciales en el sumario iniciado contra Luis Lino Vera y cómplices, sindicando de abuso de confianza.

El sindicado ha nombrado para su defensor el doctor Rafael H. Elizalde.

Bata

Por omisa de apropiarse de una canasta de comestibles que no le pertenece, fue capturado por la Policía, ayer a las 10 a. m., en la Plaza del mercado, una mujer llamada Angela Pinto.

Se encuentra condenada a siete días de cárcel.

Parte de Policía

Día 9

El inspector Guibert, comunicó que en la casa N.º 104 de la "Avenida Olmedo", hizo encontrar tres celadores para capturar a N. Dávalos y Octaviano Suárez, por haberle faltado de palabras ni ayudante Landín.

—Manuel Benites, fue conducido preso por orden del Comisario Castro.

—Miguel Bermeo, por maltrato.

—Manuel López, por haber entrado a la habitación de Alejandro Toledo y faltado de palabras y de obras a la mujer de éste.

—Magdalena Hernández y Elena Avilés, por andar tarde de la noche.

El oficial Piedrahíta comunicó que en la calle de "Clemente Ballén," intere-

ción "Seis de Marzo", fue encontrado armado Teófilo Bahamonde, quien amenazó al celador N.º 285.

—El dueño de la tienda de la misma calle fué citado para que se presente ante el Comisario de turno, por vender licor tarde de la noche.

—Los contraventores pernoctados en los calabozos son 6.

—El "Patriota"

Se halla en circulación el No 15 de este semanario que sostiene la candidatura de don Lizardo García.

Ebo

A Lorenzo Zavala, que vino ayer de Samborodón, le sustrajeron de una balsa de las Peñas, una canoa de montaña cuyo valor es de \$ 40.

El perjudicado ha puesto el hecho en conocimiento de la Oficina de Investigaciones.

Naufragio

Cerca de la hacienda "Josefina" se volcó ayer la canoa "María Isabel" que venía de Punta de Piedra.

Su tripulante Andrés Torres, traía un sobrino suyo llamado Angel P. Torres, de 15 años de edad, el que pereció ahogado en el naufragio, pues no sabía nadar.

Julio

El Juzgado 2.º de Letras ha señalado el día 12 del presente mes, para la celebración del juicio emulativo en el sumario seguido contra Manuel Andrade por heridas infligidas a Carlos Sifuentes el día 20 de Mayo del año de 1899.

Calificados

Ayer fueron calificados por el señor Comisario de turno, 10 contraventores.

Vapor del Norte

En la mañana de ayer, fundó en este puerto, el vapor chileno "Loa", procedente de Panamá é intermedios.

Ha traído los siguientes pasajeros: De Panamá: señor E. Roca y señora, Chas Stamer, O. W. Taylor, Alfredo Pajer, J. Gervin.

Sobre cubierta: Max Braun y 600 trabajadores.

Ér tránsito para el Sur: once personas.

Escaleras

Se están componiendo las escaleras de la Intendencia de Policía.

Visita á Corral

Esta tarde tendrá lugar la visita quincental de cárcel, en el salón del Tribunal Superior.

En viaje

Hoy saldrá de Panamá en viaje á este puerto el vapor inglés "Atreputia".

Abus

El 8 del mes en curso, a las once de la noche, el señor chileno "Loa", que se encontraba en la Victoria, fué sorprendido por unos individuos de mala traza, que se le daban de políticos desafados comenzaron por hacerle vivir una de las más candidaturas para Presidente de la República, y terminaron por obligarle a que les diera un suere, que era lo que deseaban para tomar un buche.

Personal

A bordo del vapor chileno "Loa", ha llegado a esta ciudad, el señor coronel Enrique Roca, hermano del Intendente de Policía.

Loa

En la tarde de ayer fué remitida al Manicomio "Veles", una mujer que se encontraba atacada de enagenación mental.

El pueblo se aglomeró al costado de el coche que la condujo á dicho establecimiento.

Presalio

El señor doctor Eduardo Hidalgo Guerra, se ha posesionado del cargo que fué nombrado últimamente en la Policía.

# GENERAL MANUEL ANTONIO FRANCO

## CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EXHIBIDO POR EL "COMITÉ ELECTORAL FRANQUISTA"  
En la ciudad de Guayaquil, el 20 de Setiembre de 1900, cuyo Directorio es el siguiente:

- Presidente: Sr. Dr. JOSÉ MARIA CARBO. Vice-Presidente: AMALIO PUGA.  
 Tesorero: Sr. Coronel BELISARIO V. TORRES.  
 Secretario: Sr. JOSÉ A. CASTILLO. Pro-Secretario: Dr. MANUEL C. SAN MIGUEL.
- VOCALES PRINCIPALES:**  
 Sr. Dr. EDUARDO LOPEZ. Sr. ENRIQUE GALLARDO.  
 Sr. CAMI O VERGARA. Sr. Coronel PEDRO J. POMBAR.  
 Sr. DOMINGO CARRO. Sr. Dr. MODESTO RIVADENEIRA.
- VOCALES SUPLENTE:**  
 Coronel JOSÉ APOLINARIO CAMPI.  
 Sr. LAUTARO RODRIGUEZ. 2 m.

**Instrumental**  
 Ha llegado el nuevo instrumental pedido a Europa, para la banda de la artillería "Sucre", el que será estrenado el 1.º de Enero próximo, en celebración del nuevo siglo.

**Reconocimiento**  
 En la mañana de ayer tuvo lugar el reconocimiento del comandante Celso Arellano, como 2.º Jefe de la brigada de artillería "Sucre".

La banda de dicho cuerpo tocó algunas piezas después del reconocimiento.

El nuevo Jefe brindó una copa de champagne a la oficialidad; y además se lanzaron algunos vivas.

**Inspección**  
 Después de haber inspeccionado los fardos de la costa ha regresado a esta ciudad, el ayudante de la Capitanía Luis Bonifé.

**Inhumaciones**  
 Noviembre 7.—De fiebre: Carlos P. Rubio, Juana Saldaña, Luis Malavé, Isabel Espinoza; de pulmonía: Octavio López y María Manotegui.  
 Noviembre 8.—De pulmonía: Rosa A. Peña y Rosa Morán; de anemia: Agustina Ontañeda; de fiebre: Remedios Erias; de angina: Emma Aguilera; de renal: Felipe Ignacio Valencia; de apoplejía: Brígida Vargas.

**Embarcaciones mayores**  
 Ayer entraron las siguientes balandras:  
 De San Miguel "Bella Favorita", de Santa Rosa "Bella Niña".

Salieron las siguientes:  
 Para el Morro "María Isabel", para Balao "Diego y Fortuna", para Paná "Aurelia Angélica", para Limón "Estrella del Guayas".

**Corte Superior**  
 1.ª SALA

Noviembre 8.—Se discutió el juicio civil seguido por Abraham Zévallos contra el doctor Felismino López sobre el derecho de propiedad en la obra "La Luz del Pueblo".

—Se resolvió declarándose la nulidad del proceso desde el folio 34 a costa del Alcalde 3.º Municipal de Guayaquil.

2.ª SALA

Noviembre 8.—Se expidieron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes:

—Civil, F. Zapater contra Vidal Zapater sobre celebración de una escritura.

—Querrela criminal entablada por Petronila Arias contra Mariana Guarderas de Terán por injurias.

—Se discutió y resolvió el juicio que sobre reivindicación de una casa sigue Ascensión Flor Cobo contra el doctor Adolfo Salcedo Alvarado.

**Exámenes**  
 Esta noche rendirá examen la clase primera de la "Sociedad Filontrópica del Guayas" dirigida por el señor Nicolás S. Segovia.

He aquí el orden del programa:  
 Féris Juliano, José G. Tomala, Jovita Ferreira, Francisco Díaz, Rafael Erazo Manuel Hinojosa, Leopoldo Calero, Octaviano Larrea, Domingo Castro, Venancio Larrea, Alberto García, Tomás Vela, Benito Calderón, Lorenzo Moreno, Eusebio Martínez.

**Catecismo Razonado Histórico y Dogmático**—Por Therou. Existencia de Dios. Pruebas de la existencia de Dios. Espiritualidad del alma. Distinción del bien y del mal moral, y de la libertad del hombre. Inmortalidad del alma. Religión en general. Del culto.

De los que niegan la existencia de Dios ó la necesidad de la religión. Necesidad de una doctrina divina. Existencia de la revelación divina.

**Historia Sagrada**—Por los H.H. C.C. [Epoca Séptima] Cautividad de Babilonia. Dominación de los Persas. Egipto. Dominación de los Griegos: Alejandro Magno, los Lagidas de Egipto, los Seléucidas de Siria.

**Gramática Castellana**—Por los H.H. C.C.—Pronunciación—Definición del acento en general, su división y las de las palabras, según el lugar que él ocupa. Diferencias de más de un acento. Vocablo de acento débil. Posición del acento según las inflexiones, la composición gramatical y la estructura de las palabras.

**Atropello**  
 Un coche de plaza atropelló ayer á las 4 p. m. entre la calle de "Colón" y "10 de Agosto". A un niño de ocho años desahillado llamado Carlos Panta, el que atravesaba en esos momentos la boca calle.

Uno de los caballos del coche dió una coz al chico, ocasionándole una rotura en la cabeza.

El cochero pisó á los animales, logrando el fuger.

**Jurado**  
 Por inasistencia de algunos jurados del crimen no se pudo reunir ayer en el salón de la Judicatura de Letras el Jurado de decisión contra Carlos Mora por incendiario.

**Lea**  
 Ayer á las 3 p. m. una joven llamada Zeila Guzmán se tiró del balcón de su casa hacia la calle fracturándose la mano derecha y además como cayó sobre unos fragmentos de vidrio se cortó el pie derecho.

He aquí algunos que detalles al respecto hemos obtenido:

La ciudad Guzmán padece desde hace tiempo de accesos de locura, por lo cual ha estado algunas veces en el Manicomio, cuando tenía la licorera cuando comúnmente le atacaba el mal.

Parece que ayer había estado en una diversión retirándose tarde á su casa, situada entre las calles de "Campos" y "Santa Elena".

Una vez que subió á ella se asoció al balcón y dirigiéndose á una amiga que estaba parada abajo le dijo: "me tiro". Esta sin sospechar que la Guzmán hubiese llevado á ejecución su idea le dijo: "sí, arrojáte en seguida por la ventana".

A consecuencia del fuerte golpe que recibió con la caída quedó privada del conocimiento.

Después de algunos momentos fué conducida en coche al Manicomio.

La Guzmán representa tener 25 años de edad, es baja de cuerpo y de facciones regulares.

La familia se ha presentado al Comisario de turno á poner en su conocimiento lo ocurrido.

**Salas de la Intendencia**  
 Ayer quedó terminado el salón de la Intendencia de Policía, que ha recibido algunas reparaciones.

**Revista**  
 Esta tarde, á la hora de costumbre, pesarán revista de armas y munición los cuerpos que hacen la campaña en esta plaza.

**Escuela**  
 Esta noche celebrará sesión los miembros que forman el Club Franquista de "Bolivar".

**El "Arequipa"**  
 Hoy saldrá este vapor de la Compañía inglesa, para Panamá.

**Vapor inglés "Gustamala"**  
 Para el miércoles de la entrante semana se anuncia la llegada del citado vapor procedente del Sur.

**El "Los"**  
 Este vapor de la Compañía chilena será despachado hoy, á las 8 a. m.

### SERVICIO DE LA NOCHE

**Ebria**  
 A las 6 se encontraba ebria, una mujer de vida alegre que habita en la calle del "Morro", intersección "Sucre" y "Colón".

Después de formar gran escándalo la mujer salió á corria calle y comenzó á arrojarle piedras á los transeúntes.

Llegó el celador que estaba de ronda y cargó con ella al local de la calle de "Pichincha".

**Incendio**  
 A las 7 se iba declarando un incendio en una casa de la calle de "Santa Rosa". Fué sofocado por los verinos.

**Sesión**  
 A las 8 se sesionó el Club Garcista de "Bolivar".

Se trataron asuntos de interés relacionados con las elecciones de Concejeros Municipales.

**Exámenes**  
 A las 8 se dió comienzo á los exámenes de la 2a. clase de la Sociedad "Filontrópica del Guayas".

La concurrencia fué más numerosa que la noche anterior.

**Escuela**  
 Anoche continuó la escuela que el ayudante Landín estacionó en la casa N.º 164 de la "Avenida Olmedo", con el objeto de capturar á los dos individuos que se refugiaron desde el jueves en uno de los cuartos de dicha casa.

**Preso**  
 A las 8 y 1/2 fué conducido á la Policía un individuo que se encontraba embriagado formando escándalo en la calle de "Boyaca".

**Turnos**  
 En la Oficina de Telégrafos estuvieron los señores Latorre y Rulova.

—En la Comandancia del Resguardo el ayudante Jorge Sweet.

—En la Capitanía del Puerto el oficial Gregorio Pérez.

—En la Policía el ayudante Francisco J. Landín.

—Guardia de Prevención el capitán Alberto Ecbuar.

—En la oficina de anotaciones el Tomás R. Arellán.

—Ayudante de ronda del Cuerpo de Bomberos señor Julio Rigal.

**Contraventores**  
 Hasta las 12 habían ingresado á los calabozos de Policía 15 contraventores.

### Candidatos Municipales

PRESENTADOS POR LA JUNTA CENTRAL LIBERAL GARCISTA.

Señores:

César Borja  
 Carlos Alberto Aguilera  
 Eduardo Game  
 Juan Hingworth  
 Ramón Mejía

Guayaquil, Octubre 29 de 1900.  
 Presidente Secretario  
 15 v. Ramón Izaza Pedro P. Garzacon

**Emulsion**  
**Kepler** REGISTRADO

La Emulsion de "Kepler" es la mejor y mas valiosa combinación de dos preciosos alimentos, Aceite de Hígado de Bacalao y Extracto de Malta. El aceite está disuelto en la malta y, por tanto, es fácil y agradable de tomar.

### Es Un Alimento Ideal en una Forma Ideal.

No causa náuseas ni eructaciones desagradables y aun las criaturas la toman con gusto. Dió tono y vigor á los sistemas debilitados por enfermedades graves ó trabajos excesivos. Para niños que crecen, es un alimento fortificante de los mas valiosos.

Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.  
 Preparada exclusivamente por  
**Burroughs Wellcome & Co.,**  
 LONDRES y NUEVA YORK.

Se vende en la Botica Alemana  
**Concejeros Municipales**  
 El "Comité Electoral Franquista" en sesión de anoche resolvió exhibir la siguiente lista de Concejeros Municipales para el biennio 1901, 1902.

Sr. Eduardo Game  
 " Miguel Angel Carbo  
 " Enrique Gallardo  
 " José Sánchez Bruno  
 " José Antonio Izaza M.  
 Guayaquil, Octubre 25 de 1900.  
 José Ma. Carbo. José A. Castillo  
 Presidente. Secretario. 20 v.

**CURACION COMPLETA Y RAPIDA**  
 CON EL AGUA USMA.

Ulceras sifíticas, sifirinas, llagas inveteradas, úlceras comunes, chancros, escamas, empemes, erupciones cutáneas; granulaciones de la piel, mataduras de bestias, etc., etc.

De venta en las boticas "Rocafranca", plaza de "San Francisco", de la "Alameda" "Sucre" y farmacia del señor Flores Ontañeda.  
 Noviembre 3 de 1900.

# SIGUE LA REALIZACION

Del almacén de Miguel G. Hurtado

Habiéndose despachado de la Aduana un nuevo surtido de mercaderías, tengo el gusto de ofrecerlos a mi numerosa clientela, como igualmente las demás existencias que quedan en mi almacén, ya sea en lotes 6 al por menor, a precio de costo.

Como mi resolución es irrevocable de cerrar definitivamente mi almacén, es preciso que las familias aprovechen la gran rebaja de precios.

Entre los artículos hay:

## Coronas de porcelana

Para difuntos, de \$ 12, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 rebajadas a 7, 12, 15, 18, 22, 30, 35, 40 y 45 cada una.

Para los demás artículos pídase en el almacén las nuevas listas de precios.

Octubre 28 de 1900.—1 m.

## EL LORITO

Intersección "Colón" y Pedro Carbo."

Habiendo establecido importantes reformas en mi Hotel y arreglado cómodamente las habitaciones, ofrezco a mi clientela y al público un esmerado servicio en la comida, haciendo notar que en los altos he establecido un elegante comedor para familias.

En el salón de la planta baja hay también constantemente variada cena é inmejorable chicha y licores.

Octubre 28 de 1900.—

### Al público

Se avisa que en la tienda situada en la calle de la Industria esquina de la Fábrcas Cordeiro se vende barato, buen mallorca y su perior refinado, por mayor y menor.  
Alejandro Dana C.  
Guayaquil, Octubre 6 de 1900.—1 m.

### Buena noticia

En esta imprenta ha dejado el interesado la lista de objetos que desea vender, indispensables para una familia pequeña del hogar, á recien llegada, que quiera obtenerlos á módico precio.  
Alto, casa esquina, "Municipalidad" y "Quito."  
Guayaquil, Octubre 29 de 1900.—3 v

### GRAN FIESTA EN NARANJITO

Tenemos el honor de invitar al público á la fiesta que ésta Parroquia celebra anualmente á la Virgen, bajo la advocación de los Dolores y que tendrá lugar el 25 del presente; participando el setenario el 18.  
La parte religiosa será de lo más solemne, y la profana variadísima para lo cual no se han omitido gastos ni esfuerzos algunos, y que consistirá en una soberbia corrida de toros, bailes de jumentos y curiquingues, fuegos artificiales, compañía de acróbatas, carreras de caballos, lidias de gallos, cascados, palos enastados &c y buena música para amenizar todos estos festejos.  
También se exhibirá una tigre con dos cachorros y habrá toda clase de juegos.  
El Comité encargado.  
Naranjito, Noviembre 1 de 1900.—25 v.

SE VENDE—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y obras.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DISPENSARIO DORMITICO  
Del Dr. Juan Alberto Cortés García  
Calle de la Municipalidad N.º 144  
Teléfonos números 109 y 185  
Consultas de 7 á 8 a. m. y de 2 á 4 a. m.  
Abril 29. 45

### MIL BOTIJAS VACIAS

Ultima recepción, se llegan más, de venta en el Almacén Naval del surtido, unico importador de ellas; Malecón Nos 218, 219 y 220.  
Feliz Chevasco.  
Octubre 23 de 1900.—1 m.

### PASTELERIA Y DULCERIA

"LA FLOR DE LIMA"  
Teléfono N.º 213.  
Calle de "Boyard" y "Clemente Ballén"  
En este establecimiento encontrará el público un variado surtido de dulces, pastas, eleas para corvites y bautizos; conites de varias clases, etc.  
También se atiende todo pedido que se haga al establecimiento, como servicio á baquettes, etc.  
Janio 14.—1900.—22. Aurelio Orvas.

### ENCUADERNACION

Los talleres de encuaderación de El Tiempo corren desde hoy á cargo del competente maestro señor RAFAEL A. DE LA CUADERA.  
Contando con los materiales necesarios se encuadernan y empasta toda clase de obras y se doran á fuego á precios reducidos.



Dbre 23.—1 a.ñ.

31

## VERDADERAS PILDORAS del D<sup>o</sup> BLAUD

Estas empujadas con el mayor éxito desde más de 80 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la **ANEMIA, CLOROSIS (colora palidos),** y facilitar el **Desarrollo de las jóvenes.**  
El hecho de estar estas Pildoras insertadas en el nuevo **Código Francés,** y su eficacia reconocida por el **Consejo de Higienas del Brasil,** y su venta autorizada, con dispensa de todo elolo.  
Estas el surtido de **Pildoras** para cada Pildora para su uso.  
**DESCOBRIRSE DE LAS IMITACIONES**  
NOTA.—Las verdaderas Pildoras del D<sup>o</sup> Blaud se reconocen así: que su frasco y media Frasco de 200 y 100 Pildoras, para su uso al por mayor.  
FRANCO, 8, RUE PASTEUR. — DEPOTER EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

### Peluquería y Perfumería

"LA PARISIEN" ANTES BATACLAN  
Calle de Pichincha y Laque.  
Casa fundada con la mayor comodidad, y elegancia, provista de sillones giratorios de último sistema, los más cómodos para la corrección del trabajo. La casa, á más de contar con empleados competentes para todo lo relativo, al ramo de peluquería, trabajos de teatro etc. Tiene un completo surtido de perfumería fina, útiles para el tocador y artículos para caballeros.  
Proprietarios,  
José Palacios Torres & Ca.  
Ex-emplada de los señores J. Guilmant y Ca.  
Setiembre 13—3 m.

### Madres de familia

Desde el domingo próximo ó el 40 del presente mes, se venderá leche buena al indimo precio de un real el litro en los lugares siguientes en la plazoleta "Juan Montalvo", frente á la botica Francesa, en las calles Municipalidad y Pichincha, frente á la tienda de los señores Rodríguez. Hnos; en la esquina de la calle de Loque y Pedro Carbo en la plazoleta de la Merced.  
El distintivo de los puestos será una bandera colorada en cada uno.  
Los precios por mayor ó á domicilio, pueden tratarlo con los señores.  
Miguel Herrera G.—Santiago Silva.  
Setiembre 28 de 1900.—1 m.

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Linternas para ha.

### Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE  
Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro.  
Calle de "Pichincha" N.º 234, frente á la de "Solón".  
Ha éste acreditado establecimiento se trabaja con esmero toda clase de monturas de los sistemas ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, arceas para carruajes y carretas, equipos para hombres de diferentes formas como cascós acordados y lianos, de diversas clases, llenando el gusto más exigente y sin competencia. El establecimiento cuenta con material escogido y selecto, llegado directamente de los Estados Unidos.  
Puntualidad en las obras que se le confían.  
Julio, 3. 6 m. 8

### Sastrería Nacional

—DE—  
FAUSTINO ANDINO  
Situada en la calle de la Caridad, N.º 121 intersección Sauro. Se trabaja con puntualidad y esmero, para lo cual cuenta con buenos operarios.—Octubre 8.—1 m.

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Filas eléctricas y sus

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Rifles desvalón y Capulinas legítimas.

### Relojería y Joyería

Es la FABRICA DE CIGARRILLOS LA FLOR DE GUAYAQUIL, PEDRA CASO 125.  
Participo al público en general que compango con la garantía de 100 años, toda clase de relojes por escapulido, que sean, cajas de música, fonógrafos etc. etc.  
Para ello cuento con materiales finísimos llegados en el último vapor, y herramientas todas de los más modernos.  
Prontísimo y esmero en el trabajo.  
Se compra oro, plata y alhajas.  
Se hacen monogramas al gusto del cliente.  
Antonio E. Oyarvide.  
Junio 1.º 1 año. 82

### VENTA O ARRIENDO

La casa de mi propiedad que se halla ubicada en la intersección de las calles de Cumborazo y Manabí, recién construida con inmejorables maderas, espaciosa, ventilada y que posee toda clase de comodidades, agua potable, desagüe y gas, la vendo por un año, dándola saneada con su defecto la arriendo a personas referencias y por tiempo. Híantido, por tenerme que ausentiar del lugar.  
Para más pormenores, odirase á la botica de mi propiedad, situa en la Avenida Omedeo, á la misma casa que se vendió á ésta imprenta.  
Felipe Barboid.  
Octubre 2 de 1900.—1 m.

### LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local donde se encuen tra la antigua parroquia del Gobierno, he instalado un establecimiento mecánico donde puedo hacer, todo género de trabajos sea de maquinarias, bombas, fundición de bronce y hierro, construir buques, y canoas. Espro que el público en vista de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntualidad en el trabajo y economía en sus precios, cree que me ocupe.  
Manuel González C.  
Setiembre 1 de 1900.—6 m.

### "Los Puritanos"

FABRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS DE M DELGADO M. & Cia.  
Premiada en la Exposición de la Sociedad Entinropica del Guayas, de 1899.  
Los puritanos que desean fumar un cigarrillo excelente deben fumarlos. Fijense en la especialidad de su picadura grana lada, preparada solamente con tabaco escogido de Estaradas y Balboa.  
Igual material emplean en los pa muy almadós cigarritos.  
Depósito principal: en la de "Municipalidad" N.º 19.  
Aparado de Corro 247.  
Octubre 1.—1 año 35

### Francisco Peñañal R.

PINTA, DORA Y PLATA  
Sobre maraca y toda clase de metales compone máquinas de cozer de cualquier sistema. Estrella y Muebles de toda clase. Calle "Municipalidad" N.º 132.  
Guayaquil, Julio 5 de 1900. 1 año.—21

### Sombrereria

DE MANUEL J. VAMBAV.  
A mis favoradores.  
Por el último vapor me ha llegado un bonito y variado surtido de sombreros nacionales y al alcance de todos.  
Calle de "Clemente Ballén" y "Pichincha" N.º 19.  
Guayaquil, Agosto 20 de 1900.—3 m

### "La Dalia"

Calle del Malecón, gran surtido de mercaderías alta novedades. Calzados, lanas, sedas y vestidos para niños, sombreros y apotas, merinos etc.  
—"LA SEVILLANA"—  
Grandes novedades, en chervit, roches, anas, sedas, gasas, grecas, flores plumas etc. etc. Siempre lo más barato y elegante.

### Fotografía y pintura

ESTABLECIDA EN EL AÑO 1865  
Retratos de duración imitación de Porcelana, bella sin igual y otros sistemas fotográficos.  
Calle de Arzobispo frente á la plazoleta Montalvo.  
Horas de trabajo de 7 á 11 y de 1 á 6.  
Julio Báezena.  
Setiembre 1—6 m. 61

### Liceo Rocafuerte

DIRECTOR MANUEL M. VALVERDE  
—FUNDADO EN 1867—  
Clases Preparatorias de Formas académicas con valor académico y comerciales.  
Alumnos pupilos, internos, semi-internos y externos.  
Métodos especiales en la enseñanza. Bnmero en la educación.—Dirección telegráfica (Puerto)—Aparatado N.º 146.—Teléfono N.º 46.  
Calle "Suave de Octubre" Nos. 220 222 y 422.  
Guayaquil, Julio 10 de 1900. 1 año.—60.

### Gran Taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBUQUERQUE  
Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luque" y "Aguirre", edificio del señor Max Schönbö.  
Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrería, que ya todos conocen; pero no satisfecho con esta instalación y deseando garantizar una vez más, á mi gran clientela no he repaido en gastos para que mi señor hermano don Gonzalo Albuquerque, popular cortador habaore, de la antigua casa de Pera, viniese á ponerse al frente, como Director y primer cortador de mi taller, en el que se encuentra ya ofreciendo al público, completado al más exigente gusto.  
Miguel Albuquerque.  
Guayaquil, Octubre 20 de 1899.  
Diciembre 1—87. 1 año